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Fiscalía y PDI confirman que 
joven secuestrado en Los Andes 

conoció a sus captores en la barra 
de Universidad de Chile: "Son 

integrantes"

Delegado presidencial de Valparaíso 
y violentos episodios en playas y el 
borde costero regional: "No es algo 

masivo, sí es preocupante"

La dispar realidad de los mejores en 
la PAES: Del esfuerzo de estudiar en 

container en Juan Fernández a las 
bondades de colegios privados

Latorre y batalla por el Senado en 
Valparaíso: "Eso de 'el que tiene, 
mantiene' es un criterio, pero lo 

importante es construir un diseño"

Fiscal Nacional califica de "inexplicable" la rebaja del presupuesto en el 
Ministerio Público y asegura que "el impacto es significativo"

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/concejales-de-vina-en-picada-contra-electos-de-oposicion-que-evaluan
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C onmocionada se en-
cuentra la comuna de 
Los Andes, luego que se 
conociera del secuestro 

este sábado de un joven de 23 años, 
identificado como Nelson Campos 
Castillo, hijo de un conocido em-
presario de carnicerías de la zona, 
quien permaneció cerca de 48 ho-
ras en esa condición antes de ser li-

berado en la Región Metropolitana.
Fueron cinco individuos los que 
abordaron a la víctima en una pla-
za de villa El Porvenir, lo subieron 
contra su voluntad a un auto y hu-
yeron en dirección desconocida. De 
igual forma, se supo que los sujetos 
lo convocaron a dicho lugar hacién-
dose pasar por un amigo. Luego, los 
secuestradores exigieron un resca-

te de $40 millones para liberarlo.
Así fue como se confirmó que la víc-
tima del violento delito es hijo de un 
reconocido empresario del Valle del 
Aconcagua, dueño de la carnicería 
Carnes Campos, creada hace tres 
años y con un total de siete sucur-
sales en Calle Larga, San Felipe y 
Los Andes.
"Estimados clientes, les informa-

Fiscalía y PDI confirman que 
joven secuestrado en Los Andes 
conoció a sus captores en la barra 
de Universidad de Chile: "Son 
integrantes"

Desde el Congreso en 
Santiago, el fiscal nacional 
Ángel Valencia indicó que 
"estoy en condiciones 
de confirmar que fue 
liberado", sin proporcionar 
mayores antecedentes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalia-y-pdi-confirman-que-joven-secuestrado-en-los-andes-conocio-a-sus
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mos que este 13 de enero nuestros 
locales permanecerán cerrados. 
Agradecemos su comprensión", 
fue lo indicado por Carnes Campos 
en un mensaje publicado a través 
de sus redes sociales.
Marcelo Castillo, tío del joven de 23 
años, señaló que "ellos solamen-
te quieren dinero, nos estaban 
pidiendo $30 millones y, bueno, 
ahora lo subieron a $40 millones. 
Estamos realmente devastados. O 
sea, esto yo creo que no lo mere-
ce nadie". Además, el vocero de la 
familia comentó que en un primer 
momento trasladaron a su sobrino 
a la comuna de Calle Larga, pero 
que luego fue enviado a otra zona 
que desconocían.
Todos estos antecedentes fueron 
entregados a la Fiscalía Regional 
de Valparaíso, que instruyó la rea-
lización de diligencias a la Policía 
de Investigaciones (PDI). Es en este 
contexto donde este domingo  se 
produjo la detención de tres de-
lincuentes que estarían involu-
crados en el hecho, aunque sin 
saber del paradero de Nelson Cam-
pos.
De igual manera, el Ministerio Pú-
blico solicitó decretar la causa 
bajo reserva; esto, para asegurar 
el éxito del trabajo investigativo 
que lleva adelane la PDI. Así, son 
escasos los detalles que se conocen 
respecto a lo que ha ocurrido en 
torno a este caso.

SEIS DETENIDOS
No obstante a aquello, desde el Po-
der Judicial de Valparaíso se con-
firmó que este lunes se logró la de-
tención de otras tres personas, 
que también estarían relacionadas 
al secuestro del joven de 23 años. 
De esta forma, los seis imputados 
en la causa corresponden a ciuda-
danos de nacionalidad chilena, los 

cuales se encuentran en el Comple-
jo Penitenciario de Valparaíso a la 
espera de su audiencia de formali-
zación.
Otro de los hechos conocidos es que 
durante los dos controles de deten-

ción que se han llevado a cabo en 
torno a este caso que conmociona a 
Los Andes es que la Fiscalía solici-
tó ampliar la detención de los seis 
sujetos, con el objetivo de recabar 
mayores antecedentes y poder for-
malizarlos este martes 14 de enero.
El fiscal del Equipo del Crimen Or-
ganizado y Homicidios (ECOH), 
Benjamín Santibáñez, comentó 
sobre el procedimiento que "se de-
tuvo a tres individuos ayer, cuya 
detención se amplió hasta maña-
na; y a tres más hoy. Todos serán 
formalizados en conjunto, donde 
se solicitará prisión preventiva. El 
tribunal decidirá si procede".
Además, el fiscal precisó que se 
investigan posibles vínculos de los 
detenidos con la comuna de La Pin-
tana y que la víctima conocía a al-
gunos de sus captores, barristas 
de la Universidad de Chile. Sobre 
esto también se refirió el prefecto 
Gabriel Rojas, jefe de la Prefectu-
ra Provincial de la PDI Los Andes, 
quien afirmó que "son integrantes 
de la barra. Respecto a los deta-
lles, no me voy a referir, producto 
que esta investigación continúa, 
no ha finalizado".

LIBERADO EN RUTA DE LAMPA
Fue en este contexto donde durante 
horas de la mañana de este lunes 
se confirmó que Nelson Campos 
Castillo (23) fue liberado con vida 
en la Región Metropolitana. En es-
pecífico,  la víctima fue encontra-
da en el kilómetro 24,5 de la ruta 
5 Norte, a la altura de la comuna 
de Lampa, donde se acercó a un 

servicentro a pedir ayuda. Fueron 
justamente estos trabajadores los 
que dieron aviso a detectives de la 
PDI.
Respecto al trabajo llevado adelan-
te por la PDI, en coordinación con 
la Fiscalía, el prefecto Gabriel Ro-
jas, jefe de la Prefectura Provincial 
de la PDI Los Andes, señaló que "el 
trabajo nos ha permitido durante 
estas horas poder lograr la de-
tención de parte de la estructura 
criminal y recibimos la confirma-
ción de que la persona secuestra-
da la habían liberada al costado 
de la carretera 5 Norte".
En tanto, el fiscal del Equipo del 
Crimen Organizado y Homicidios 
(ECOH), Benjamín Santibáñez , 
manifestó al respecto que  "lo más 
importante es que la víctima fue 
encontrada con vida. Presenta 
lesiones que deben ser evaluadas 
por personal médico y está sien-
do trasladada a un servicio de 
urgencia”.
Junto a reiterar que no podría en-
tregar mayores antecedentes, el 
oficial de la PDI sostuvo que  "lo 
bueno es que hoy podemos decir 
es que tenemos a la persona que 
fue víctima de esto. Está con vida 
y ya bajo la custodia policial".
Cabe hacer presente que tanto las 
imágenes de las cámaras de se-
guridad, como otras diligencias 
realizadas por la PDI en el sitio 
del suceso, resultaron claves en 
la investigación, confirmando que 
la formalización se realizará este 
martes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalia-y-pdi-confirman-que-joven-secuestrado-en-los-andes-conocio-a-sus
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalia-y-pdi-confirman-que-joven-secuestrado-en-los-andes-conocio-a-sus
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A  pesar de que en la 
política partidista del 
país se suele utilizar el 
mecanismo electoral 

de "el que tiene, mantiene", lo cier-
to es que en el Frente Amplio (FA) 
pareció –en primera instancia– no 
querer aplicarse con el senador 
Juan Ignacio Latorre, quien quedó 
ciertamente relegado en la discu-
sión de la Elección Parlamentaria, 
donde los nombres de los dipu-
tados Diego Ibáñez y Jorge Brito 

parecían ser los únicos que compe-
tirían por un escaño en la Cámara 
Alta en representación de la Región 
de Valparaíso.
No obstante, una vez pasadas las 
contiendas comunales y regionales 
de octubre y noviembre de 2024, 
finalmente el único Senador del FA 
en ejercicio se decidió y comunicó –
primero a la directiva regional, lue-
go a la mesa nacional y finalmente 
a la prensa– que estaba dispuesto 
a buscar la reelección en la Cá-

mara Alta. Así también lo ratificó el 
legislador en conversación con «La 
Entrevista» de Puranoticia.cl.
"Yo mismo había dado un periodo 
en el que el partido me pregun-
taba si estaba disponible para ir 
a la reeleción y yo me declaraba 
en reflexión. Fue después del caso 
«Convenios», que en lo personal 
me afectó, y me planteé si estar en 
primera línea o no, si iba a estar 
disponible a pasar por una cam-
paña, ocho años más en el mismo 

cargo, era una reflexión que no era 
automática. Entonces estuve varios 
meses en esa reflexión, donde el 

Latorre y batalla por el Senado en 
Valparaíso: "Eso de 'el que tiene, 
mantiene' es un criterio, pero lo 
importante es construir un diseño"

En conversación con «La 
Entrevista», el legislador 
de la Región de Valpa-
raíso planteó que el ex 
Alcalde porteño debería 
ser "consistente" con las 
críticas que ha lanzado al 
Frente Amplio y al Gobierno 
durante los últimos años 
y construir su propia lista 
"por fuera".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/latorre-y-batalla-por-el-senado-en-valparaiso-eso-de-el-que-tiene
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partido me preguntaba (...). Luego 
me decidi, esperamos las muni-

cipales y que habláramos de las 
parlamentarias y presidencial 
después de ese ciclo, donde el 
balance fue positivo en la región, 
con Valparaíso, Viña, Concón, 
Mundaca, concejalías y cores. Por 
tanto, les dije que estaba dispues-
to", expresó Latorre.
También sostuvo que "lo impor-
tante es que los proyectos políti-
cos son colectivos, no son de per-
sonalismos ni individualismos. 
Las personas tenemos que estar 
al servicio de un proyecto colec-
tivo y la orgánica define. Yo no 
soy dueño del cupo, es el partido 
quien decide a quien lleva. ¿Qué 
me motivó? Tengo siete años de 
experiencia, he pasado por la pre-
sidencia de comisiones, me gusta 
trabajar de manera seria, me gusta 
estudiar las cosas, me gusta hablar 
de lo que sé y callo cuando no ten-
go antecedentes. Entonces pongo 
mi experiencia a disposición de un 
ciclo".
Respecto a la eventual disputa in-
terna que se dará con los diputados 
Ibáñez y Brito para quedarse con 
el cupo para competir por el Sena-
do, Latorre manifestó respecto a la 
premisa de "el que tiene mantiene" 
que "es un criterio, pero lo impor-
tante es construir un diseño don-
de el Frente Amplio maximice sus 
posibilidades y el progresismo 
maximice sus posibilidades. Acá 
en la región somos fuertes como FA, 
por tanto creo que en una alianza 
de varios partidos con lista parla-
mentaria, el Frente Amplio puede 
decir que tengo dos en el Distrito 7, 
dos en el Distrito 6, entonces quie-
ro tres cupos en los distritos 6 y 7, y 
quiero dos cupos en el Senado, por 
ejemplo...". 
Desde la disputa senatorial, Lato-
rre también proyectó lo que podría 
pasar en la Presidencial, señalando 
que esta contienda por La Mone-
da "está abierta, a pesar de que la 
derecha creía que la ganaba, pero 
yo creo que podemos disputar un 

Gobierno progresista y para ello 
se necesita a parlamentarios que 

apoyen".
Respecto a cómo se podría definir 
un candidato que represente a todo 
el oficialismo en la elección por el 
Gobierno, planteó que "un buen 
mecanismo es la Primaria, donde 
los partidos levanten sus candi-
daturas y más allá de la persona 
de la que nos pondremos detrás, 
es qué programa se construye y 

qué lista. A eso me refiero con 'un 
buen diseño', es decir, que maximice 

las posibilidades del progresismo".
Consultado acerca de si Jorge Sha-
rp podría ser un buen aporte en una 
posible Elección Parlamentaria, el 
senador Juan Ignacio Latorre sos-
tuvo tajante que "yo dije que por la 
trayectoria de Jorge en los últimos 
años, que no es de ahora, sino que 
lo que uno ha visto es que ha sido 
muy crítico del Frente Amplio, muy 

crítico del Gobierno del Presidente 
Boric y también ha sido crítico con 
la firma del 15 de noviembre. Yo 
creo que uno puede tener críticas 
puntuales, pero ha habido una 
crítica política muy de fondo, muy 
de decir "yo soy distinto, yo me di-
ferencio". Entonces, en el fondo, si 
eres consistente con aquello, vas 
a construir tu lista por fuera. Esa 
es mi opinión".
Respecto al perfil que debería te-
ner el candidato presidencial de 
la izquierda, el legislador de la Re-
gión de Valparaíso comentó que 
esto "para mí es secundario. Lo 
central es el proceso unitario, que 
el liderazgo que se imponga en 
una eventual Primaria tenga un 
programa y una lista parlamen-
taria. Eso es más importante que 
si la persona es hombre o mujer, o 
si es joven o tiene más años".
Finalmente adelantó que "duran-
te este verano vamos a levantar 
una precandidatura como Frente 
Amplio. Beatriz (Sánchez) es un 
referente importante, pero no me 
quiero casar con ningún nombre. 
Esto se conversa bien adentro. 
Hay un colectivo que está delibe-
rando, así que no es bueno poner 
nombres en la prensa. El 2021 le-
vantamos a Gabriel Boric en marzo. 
Él no quería ir, pero varios se lo pe-
dimos en el verano y en marzo dijo 
estar disponible, así que fuimos a 
conseguir firmas para ir a Prima-
rias. Hoy no tenemos que juntar 
firmas".

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/latorre-y-batalla-por-el-senado-en-valparaiso-eso-de-el-que-tiene
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/latorre-y-batalla-por-el-senado-en-valparaiso-eso-de-el-que-tiene
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L os ojos llenos de lágrimas y 
una amplia sonrisa, quizás, 
hasta de un poco de ner-
viosismo. Ésa es la mejor 

forma de describir y graficar lo que 
sintieron los padres, apoderados y 
familiares de los 24 jóvenes de la 
Región de Valparaíso que este lu-
nes recibieron la  Distinción a las 
Trayectorias Educativas tras sus 
excelentes resultados obtenidos en 
la Prueba de Acceso a la Educación 
Superior (PAES).  
Los ex alumnos de cuarto medio 
disfrutaron de un desayuno, acom-
pañados de sus apoderados, junto 
a autoridades regionales quienes, 
emulando lo hecho la semana pa-
sada en el palacio de La Moneda, 
destacaron sus buenos resultados.

Pía Green, del colegio Insular Ro-
binson Crusoe, en el archipiélago 
Juan Fernández, quiere estudiar 
Medicina y, una vez que se titule, su 
intención es quedarse en la Región 
de Valparaíso. "En la misma isla no 
creo, quiero trabajar acá”, dijo. La 
joven obtuvo la distinción a las 
trayectorias educativas en la cate-
goría de Territorios, por su rendi-
miento en las Pruebas de Acceso a 

la Educación Superior.  
Su historia tiene una particulari-
dad:  egresó de cuarto medio en 
un colegio que es municipal, que 
se construyó en un container, lue-
go del tsunami del 2010 y que se 
supone que era de "emergencia". 
La estudiante manifestó a Purano-
ticia.cl que se mantiene la diferen-
cia en la enseñanza que reciben los 
alumnos de colegios particulares 

y de quienes son parte del sistema 
público: “Se nota la diferencia en 
cuanto a la educación. Por ejemplo, 
mis logros son personales y por mi 
familia. El colegio de donde vengo, 
al final, es un container. Ha estado 
ahí mucho tiempo y la educación 
allá no encuentro que sea igual a la 
de un colegio privado”.  
En tanto, Pablo Aguirre, egresó 
del colegio Marista de Los Andes 
(particular) y su deseo es estudiar 
Ingeniería en la Universidad Católi-
ca de Santiago. También obtuvo la 
Distinción a las Trayectorias Educa-
tivas en la categoría de territorios 
por su rendimiento en las PAES. 
“La Prueba de Matemática 1, uno la 
puede responder con el nivel mate-
mático del colegio, con la materia 

La dispar realidad de los mejores en 
la PAES: Del esfuerzo de estudiar en 
container en Juan Fernández a las 
bondades de colegios privados

Veinticuatro jóvenes de la región fueron destacados por su 
trayectoria académica y sus altos puntajes en la Prueba de 
Selección Universitaria. Junto a sus familias compartieron 
este lunes un desayuno con el seremi de Educación, Juan 
Pablo Álvarez, y otras autoridades.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-dispar-realidad-de-los-mejores-en-la-paes-del-esfuerzo-de-estudiar-en
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que enseñan en el colegio. Lo que 
suelen preguntar es bien básico, es 
difícil encontrar un ejercicio que te 
quiebre la cabeza. En Matemáticas 
2 se requiere una preparación 
especial, porque es contenido de 

tercero y cuarto, es una materia 
extra, matemática financiera, y 
es una prueba que necesita más 
preparación y harto ensayo”, dijo 
a Puranoticia.cl. 

LOS DESAFÍOS SE MANTIENEN 
El seremi de Educación, Juan Pa-
blo Álvarez, señaló que “estamos 
muy contentos, porque estamos 
destacando a estudiantes que 
han logrado altos puntajes y con 
trayectorias educativas diver-
sas. Sabemos que el ingreso a la 
educación superior se hace por 
distintos caminos internos que 
recorren los propios estudiantes 
en función de sus realidades”. 
Agregó que “la PAES no es un ins-
trumento que venga a resolver (el 
tema de la brecha entre estableci-
mientos privados y públicos), sino 
que más bien muestra ciertas rea-
lidades y sabemos que en nuestro 
sistema educativo tenemos como 
desafío, como Ministerio de Edu-
cación lo hemos asumido así en el 
Plan de Reactivación Educativa, 
que tiene un eje de fortalecimiento 
de aprendizaje”. 
La autoridad regional precisó, ade-
más, que “tenemos desafíos como 
sistema educativo respecto de los 
resultados de las distintas depen-
dencias. Sin embargo, dentro de 
los 24 estudiantes que tenemos, 
hay representación de estableci-
mientos públicos, dependientes 
del Servicio Local de Educación 
Valparaíso (SLEP), de particula-
res subvencionados y de particu-
lares privados. Reconocemos que 

hay muchos desafíos por abarcar 
y, por eso, como Ministerio de Edu-
cación estamos desarrollando un 
Plan de Reactivación Educativa, 
donde uno de sus ejes pretende el 
fortalecimiento de los aprendiza-

jes y el debate que se ha dado en 
los últimos días en torno a la PAES, 
es una oportunidad también para 
avanzar en acuerdos transversales 
que permitan fortalecer la edu-
cación pública, tanto en la región 

como en el país”. 
La Seremi de Gobierno de la Re-
gión de Valparaíso, María Fernan-
da Moraga, sostuvo que “estamos 
contentos de poder reconocer la 
trayectoria educativa de 24 es-

tudiantes, hombres y mujeres, 
porque también incluye paridad. 
Dan cuenta de los desafíos de los 
jóvenes de nuestra región quie-
ren para el futuro. Esto, evidente-
mente, nos impone desafíos, la re-

gión quiere ser una región que sea 
atractiva para que los estudiantes 
de secundaria decidan quedarse y 
cursar sus estudios superiores en 
la Región de Valparaíso, ahí hay 
desafíos en los que tenemos que 
avanzar”. 
El gobernador Rodrigo Mundaca 
expuso que “hay un esfuerzo co-
lectivo de padres, madres y de es-
tos muchachos que obtienen una 
distinción que tiene una particula-
ridad distinta en comparación con 
años interiores. Aquí se premia la 
trayectoria educativa y me llaman 
la atención las dos estudiantes 
que vienen de Juan Fernández, 
que han estado estudiando en 
una escuela de contenedores, a 
propósito de lo que ocurrió el 27-
F. Son un ejemplo. Son dos niñas 
que tienen sobre los 800 puntos, 
que van a estudiar Medicina (una 
en la U. de Concepción y otra en la 
U. de Valparaíso)”. 
La autoridad recalcó que “ojalá 
que estos talentos, estos jóvenes 
que van a entrar a la educación 
superior, se queden en la región. 
Creo que retener talentos de esta 
naturaleza es muy importante 
para seguir avanzando, para ha-
cer de esta región un mejor lugar 
para vivir. Aquí hay niños que son 
de la educación particular, pero 
también, hay niños de la educa-
ción pública, de liceos públicos, de 
escuelas que están en manos del 
SLEP y, por lo tanto, hoy día, efec-
tivamente hay una brecha, pero 
tenemos que acortarla entre los 
niños de las escuelas particulares 
y los liceos públicos. Es un compro-
miso de todas las instituciones que 
entienden que la educación es una 
de las piedras angulares del desa-
rrollo y estos jóvenes nos marcan el 
derrotero a seguir”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-dispar-realidad-de-los-mejores-en-la-paes-del-esfuerzo-de-estudiar-en
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/la-dispar-realidad-de-los-mejores-en-la-paes-del-esfuerzo-de-estudiar-en
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L o que para muchos era –
hasta ahora– una tradición 
esperada luego de meses 
de trabajo, como es ir a la 

playa, con la intención de descan-
sar, respirar aire puro, mirar el mar, 
nadar (no se puede, debido a las 
marejadas) y desconectarse a ratos 
del ajetreo del diario vivir, está que-
dando como un buen recuerdo de 

los veranos de antaño. Esto, porque 
en los últimos días en playas de la 
Región de Valparaíso se han origi-
nado peleas protagonizadas por 
“veraneantes” que comienzan 
a discutir y sacan cuchillos para 
enfrentarse, escena de la que son 
testigos quienes sí quieren disfrutar 
de las vacaciones, obligándolos a 
levantar sus pareos (toallas), bolsos 
y todo lo que llevan.  

Y ejemplos del mal convivir los hay: 
durante el fin de semana, en Caleta 
Abarca, en Viña del Mar, en el mar-
co de una pelea sobre la arena y 
rodeados de gente que no entendía 
qué estaba pasando, Carabineros 
detuvo a cuatro personas y hubo 
un herido con arma blanca. Según 
comentaron algunas personas que 
estaban al momento de ocurrida 
esta detención, todo partió con un 
tumulto, en medio de lo cual un 
hombre fue apuñalado y fue gol-
peada su esposa por un grupo de 
enajenados.  
El delegado regional presidencial, 
Yanino Riquelme, al ser consultado 
por este episodio que fue viralizado 
y generó preocupación entre los ve-
raneantes, afirmó que "no encuen-

tro que sea algo masivo, sí es algo 
preocupante que tiene que ver 
también con esta forma de resol-
ver con violencia las relaciones o 
las disputas que hay".
"Entendemos que ahí hay un tema 
de disputa entre comerciantes 
ambulantes, entre comerciantes 
ilegales y, por lo tanto, lo que es-
tamos haciendo es reforzar el plan 
«Verano Seguro», ver cómo segui-
mos priorizando, enfocando los 
esfuerzos en los lugares más com-
plejos”, agregó la autoridad guber-
namental. 
Agregó que “hoy, tenemos que 
seguir reforzando  (la presencia 
policial)  en Caleta Abarca, en 
Reñaca, también hay una preo-
cupación especial y, por lo tanto, 
es parte del trabajo que estamos 
desarrollando para lo cual tam-
bién llegaron refuerzos de Cara-
bineros”. 
A este hecho delictual se suma otro: 
un grupo de comerciantes ilegales 
atacó a las camionetas de la Direc-
ción de Seguridad Pública del Mu-
nicipio de Viña del Mar luego que 
efectuaran una fiscalización en el 
Muelle Vergara. 

Delegado presidencial de Valparaíso 
y violentos episodios en playas y el 
borde costero regional: "No es algo 
masivo, sí es preocupante"

Yanino Riquelme señaló 
que se están evaluando las 
medidas que permitan que 
no se sigan cometiendo 
ilícitos en lugares 
ampliamente concurridos 
por los veraneantes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/delegado-presidencial-de-valparaiso-y-violentos-episodios-en-playas-y-el
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U n brutal hecho tuvo lugar 
en la comuna de Olmué, 
donde un sujeto de 36 
años, bajo los efectos de 

las drogas y el alcohol, se cercenó 
sus genitales.
Según consigna el portal Prensa 
Marga Marga, luego de consu-

mir cocaína, ketamina, marihua-
na y alcohol, el sujeto tomó está 
drástica decisión.
Fue en su departamento, ubicado 

en un condominio de la calle Gra-
nizo, donde el hombre se cortó con 
un cuchillo su pene y sus testícu-
los.
A raíz de la macabra acción –provo-
cada bajo los efectos de la podero-
sa mezcla de drogas y alcohol– se 
le produjo una hemorragia de 
gravedad.
Tras ello, fue trasladado de urgen-
cia hasta el Centro de Salud Fa-
miliar (Cesfam) de Olmué, siendo 
derivado luego al Hospital Bipro-
vincial Quillota - Petorca.
Equipos de este centro asisten-
cial lograron estabilizarlo y se 
mantiene fuera de riesgo vital, 
aunque bajo las respectivas obser-
vaciones.
Puranoticia.cl  consultó a Carabi-
neros, quienes informaron que se 
realizó una denuncia por oficio, 
cuyos antecedentes serán entre-
gados al Ministerio Público.

Sujeto bajo la influencia de las drogas y 
el alcohol se cercenó sus genitales en 
Olmué

Luego de consumir cocaína, 
ketamina, marihuana y alco-
hol, el sujeto tomó la drástica 
decisión de cortarse con un 
cuchillo su pene y sus testícu-
los. Está fuera de riesgo vital.

Diputada Erika Olivera sufre accidente de tránsito en la ruta 68 
mientras se trasladaba al Congreso

L a diputada de Demócra-
tas, Erika Olivera, sufrió 
un accidente de tránsi-
to en el sector del peaje 

Quintay en la ruta 68, mientras se 
dirigía al Congreso.
Tres vehículos estuvieron involu-
crados en la colisión en la que  ni 
la parlamentaria ni sus hijos, con 
quienes se trasladaba, sufieron le-
siones de gravedad.
El comité de Demócratas informó 
que el automóvil en el que se mo-
vilizaba Olivera recibió un impacto 
a alta velocidad por otro vehículo 
en la parte trasera.
Según Carabineros, el accidente se 
produjo por un aparente exceso de 
velocidad.

Tres vehículos estuvieron 
involucrados en la colisión 
en la que ni la parlamentaria 
ni sus hijos, con quienes se 
trasladaba, sufrieron lesiones 
de gravedad.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/sujeto-bajo-la-influencia-de-las-drogas-y-el-alcohol-se-cerceno-sus
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/diputada-erika-olivera-sufre-accidente-de-transito-en-la-ruta-68-mientras
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E l diputado Andrés Longton 
(RN), integrante de la Comi-
sión de Seguridad, anunció 
que citará a la ministra del 

Interior, Carolina Tohá, para expli-
car el  recorte de $7 mil millones 
al presupuesto del Ministerio Pú-
blico.
Además, concurrirán el fiscal na-
cional  Ángel Valencia a la Comi-
sión de Constitución del Senado 
y el ministro de Hacienda,  Mario 
Marcel, a la comisión de su sector 
en la Cámara de Diputados. Aun-
que están citados por otros temas, 
los integrantes de las comisiones 
anunciaron que se les consultará 
por este recorte.
"Es un golpe directo a la lucha 
contra el crimen organizado, en 
un momento en que Chile en-
frenta una ola de violencia sin 
precedentes", afirmó el diputado 
Longton.
“El año pasado cerramos con un 

récord histórico de homicidios, una 
delincuencia desbordada y una 
migración descontrolada que ha 
permeado la seguridad en nues-
tras ciudades. Y ahora, en lugar de 
fortalecer las instituciones que 
combaten el crimen, el Gobierno 
decide debilitarlas. Es inacepta-
ble”, agregó Longton.
El parlamentario indicó que  el re-
corte anunciado afecta directa-
mente la capacidad investigativa 
de la fiscalía, al reducir los recur-
sos destinados a perseguir delitos 
complejos, como narcotráfico, trata 
de personas y corrupción.
Asimismo, señaló que "esto deja a 
los fiscales y equipos especializa-
dos sin las herramientas necesa-
rias para actuar frente a organi-
zaciones criminales que operan 
con creciente sofisticación. Y aún 
más grave es que este recorte con-
tradiga el compromiso asumido 
durante la discusión de la Ley de 

Presupuestos, donde se garantizó 
que no se afectarían instituciones 
clave para la seguridad del país".
"Con este ajuste presupuestario,  el 
Gobierno está incumpliendo su 
palabra y poniendo en riesgo la 
lucha contra el crimen organiza-
do. Además, sin siquiera consultar-
le al Ministerio público, una irres-
ponsabilidad total", enfatizó.
“El mensaje del Gobierno es cla-
ro:  mientras el crimen avanza, 
las instituciones encargadas de 
enfrentarlo reciben menos apo-
yo. Esto derechamente es no com-
prender las prioridades del país 

mientras se pretendían destinar mil 
millones para la compra de la casa 
de Allende, se deja en indefensión 
a las familias chilenas”, añadió el 
diputado.
Finalmente, Longton anunció que 
solicitará a la Comisión de Seguri-
dad priorizar esta citación y discutir 
medidas urgentes para revertir este 
recorte presupuestario y reforzar la 
lucha contra la delincuencia. “Chile 
necesita un Gobierno que priorice 
la seguridad y no que entregue 
mensajes de debilidad a las ban-
das criminales”, finalizó.

Longton pide explicaciones al 
Gobierno por recorte al presupuesto 
de Fiscalía: "Golpe directo a lucha 
contra el crimen organizado"

Parlamentario RN de la Región de Valparaíso anunció que cita-
rá a la ministra del Interior, Carolina Tohá, a explicar el recorte 
de $7.000 millones al presupuesto del Ministerio Público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/longton-pide-explicaciones-al-gobierno-por-recorte-al-presupuesto-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/longton-pide-explicaciones-al-gobierno-por-recorte-al-presupuesto-de
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M ás de una treintena de 
operativos de desma-
lezado compartidos 
con la comunidad ha 

desarrollado el Municipio de Viña 
del Mar, como parte del reforza-
miento al trabajo de prevención de 
incendios forestales para la pre-
sente temporada.
La modalidad, que tuvo un piloto en 
agosto, se inició a fines de noviem-
bre para  reducir el eventual im-
pacto de siniestros y otros riesgos 
relacionados, especialmente en los 
sectores de la interfaz urbano-fo-
restal, con énfasis en las laderas y 
quebradas.
Se trata de un trabajo coordinado 
por la Dirección de Desarrollo Co-
munitario y la Dirección de Seguri-
dad Pública, a través de los gestores 
comunitarios. Además cuenta con 
el apoyo de la Oficina de Participa-
ción Ciudadana (PAC), que facilita 
la integración de la comunidad en 
estos procesos de prevención y 
sensibilización, mediante el apoyo 
de organizaciones, tales como uni-
versidades, Injuv, grupos de Scout y 
otras instituciones comprometidas 
con la labor comunitaria.
Junto con desmalezado de áreas 
críticas, los operativos incluyen la 
realización de  charlas socioedu-
cativas y programas de capa-
citación sobre el uso seguro de 
herramientas para la gestión de 
incendios forestales a través de los 

talleres de Familia Preparada que 
están a cargo del Departamento de 
Gestión del Riesgo de Desastres.

APOYO  DE TECNOLOGÍA
En sectores de mayor compleji-
dad se ha realizado un  proceso 
de cartografía participativa, que 
ha involucrado activamente a los 
miembros de la comunidad. Este 
análisis técnico tiene por objetivo la 
identificación precisa de áreas críti-
cas, con el fin de priorizar el desma-
lezado y otras intervenciones. 
Para optimizar estos esfuerzos se 
ha contado con el apoyo de drones 
para tener una visión más amplia y 
detallada de las zonas de interven-
ción.
A las acciones preventivas y de 

mitigación frente a los riesgos aso-
ciados a incendios forestales, se 
suman las labores desarrolladas 
por la Dirección de Operaciones 

y Servicios, las cuales consisten 
en  trabajos de desmalezado y 
cortafuegos en más de 150 puntos 
en diversos sectores de la comuna.
El trabajo se realiza conforme a 
la «Propuesta de obras de miti-
gación», de la Corporación Nacio-
nal Forestal (Conaf), para proteger 
a la comunidad y reducir los efec-
tos de un posible incendio forestal, 
particularmente en zonas de inter-
faz urbano-forestal. Es así como se 
ejecutaron trabajos en El Olivar y 
Reñaca Alto.

CORTAFUEGOS
Dentro del plan de manejo de pre-
vención de incendios forestales, 
está considerada la  reparación y 
mantención de cortafuegos, la-
bor que se ha seguido ejecutan-
do, completando 85 mil metros 
lineales, los que se han   reforzado 
en la última semana, con trabajos 
en distintos sectores de la comuna, 
como Lajarilla,   Villa La Cruz, Villa 
Independencia y Campamento Fe-
lipe Camiroaga. 
Todas las actividades de preven-
ción y mitigación ante la amenaza 
de incendios forestales son siste-
matizadas y supervisadas por el 
Departamento de Gestión del Ries-
go de Desastres, en cumplimiento 
con lo dispuesto en la Ley 21.364.
Además, las acciones son repor-
tadas al  Comité Operativo de 
Gestión de Riesgo de Desastres 
(Cogrid) para garantizar la coor-
dinación y el involucramiento de 
todas las entidades competentes 
ante un incendio forestal.

Plan preventivo de incendios 
forestales lleva construidos más 85 
mil metros lineales de cortafuegos en 
sectores de Viña del Mar

La Iniciativa, que involucra a vecinos de 
toda la ciudad, es complementada con 
charlas socioeducativas y programas 
de capacitación. Acción se suma a las 
labores de desmalezado y mantención de 
cortafuegos que ejecuta la Dirección de 
Operaciones y Servicios.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-preventivo-de-incendios-forestales-lleva-construidos-mas-85-mil-metros
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-preventivo-de-incendios-forestales-lleva-construidos-mas-85-mil-metros
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/plan-preventivo-de-incendios-forestales-lleva-construidos-mas-85-mil-metros
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L uego de casi 140 años de 
presencia en la diócesis del 
Valparaíso, las Hermanitas 
de los Pobres anunciaron 

que cerrarán las puertas del hogar 
de personas mayores que adminis-
tran en el sector de Gómez Carreño, 
en la parte alta de Viña del Mar.
Según informaron a través de un 
comunicado, el motivo de esta de-
cisión está en la "falta de vocacio-
nes", según dieron a conocer a tra-
vés de un comunicado público.
"Queremos comunicarles con tris-
teza y emoción que muy a pesar 
nuestro y por falta de vocaciones 
nos vemos obligadas a dejar la 
dirección de la Casa de Viña del 
Mar", señalaron las religiosas en el 
documento al que accedió Purano-
ticia.cl.
De igual forma, señalaron que  "es 
con gran pena que hacemos este 
comunicado, y queremos anunciar-
lo a cada uno de ustedes directa-
mente, para que sepan verdadera-
mente las razones que nos obligan 
a dejar esta casa tan querida".
"No ha sido una decisión fácil, pero 
la realidad la vemos todos.  Las 
Hermanitas, cada vez más enve-
jecidas y muchas enfermas, no 
tenemos vocaciones para seguir 
llevando este hogar", añadieron 
en el comunicado.  

 También señalaron que  "todavía 
no sabemos cuándo dejaremos 
la casa o a quien dejaremos la 
dirección, pero sí que la dejare-
mos en manos de gente que siga 
ayudando a nuestros mayores. 
Buscaremos que la casa quede en 
buenas manos. No los abandonare-
mos. Esperamos encontrar pronto 
a las personas adecuadas que se 
queden al cuidado del hogar y de 
los residentes. En cuanto encontre-
mos a las personas adecuadas, les 
comunicaremos la noticia lo antes 
posible".
Finalmente expusieron que "he-
mos querido informarles para que 
esta noticia la sepan por nosotras 
mismas y las verdaderas razones 
de esta decisión. Gracias por todo 
y por favor recen por nosotras, 
para que el Señor nos envíe voca-
ciones para cuidar a los ancianos 
pobres y sobre todo para servirle 
a Él y a su Reino".
La decisión comunicada por las 
Hermanitas de los Pobres de Viña 
de Mar fue lamentada por el ex 
consejero regional (core) y ex can-
didato a Gobernador Regional, 
Manuel Millones, quien señaló que 
"en consideracion a mi cercanía con 
este hogar y conocedor del hermo-
so y gran trabajo por el bienestar 
de las personas mayores que reali-

zan, es que me comunique con las 
religiosas este domingo para ver 
cómo podemos evitar el cierre del 
hogar y velar por la permanencia 
en el lugar de las 60 personas 
residentes. La respuesta, lamenta-
blemente, no es de decisión local y, 
por lo mismo, espero reunirme con 
la madre superiora, que actualmen-
te esta fuera del país".
La ex autoridad precisó que "la 
idea es buscar alguna institución 
que asuma este desafío y conti-
núe el hogar bajo administración 
de alguna fundación o otro or-
ganismo público o privado. Esta 
es una obra de caridad que lleva 
mas de 140 años en la región y que 
se sostuvo por el modelo que ellas 
le imprimían y que provenía de la 
caridad, donde muchas personas 
anónimamente colaboraban para 
sostener los gastos operacionales. 
Es así como aportaban con alimen-
tos, verduras, pañales, etcétera".
"El hogar no recibía aporte esta-
tal, pese a ser modelo de gestión, 
y cuyos residentes eran personas 
de escasos recursos o de sectores 
medios empobrecidos mayorita-
riamente. La crisis de las vocacio-
nes ha derivado en el cierre de otras 
obras de caridad en el país y en el 
mundo, donde religiosas lideraban 
diversas instituciones que cobija-

ban a personas mayores y también 
menores. Bueno, esta vez nos gol-
pea en la región y nada menos que 
en una obra extraordinaria, como lo 
son las Hermanitas de los Pobres de 
Gómez Carreño", continuó indican-
do el ex Core de Valparaíso.
Finalmente, Millones expresó que 
"un hogar o Eleam –como se les 
denomina– de este nivel y calidad 
en el mundo privado tiene un costo 
mensual que varia entre los $800 
a $1,2 millones. Por cierto que hay 
de valores más altos. Sin embargo, 
el grueso de residencias para per-
sonas mayores se sostiene con las 
pensiones de los propios adultos 
residentes y, por cierto, muchas de 
ellas dejan mucho que desear, por 
una sencilla razón:  los gastos son 
mayores a los ingresos y el Estado 
esta ausente en poder subven-
cionar a estás residencias, pese 
a que tenemos una población en-
vejecida y pensiones miserables 
para sostenerse".

Tras 140 años de servicio, 
congregación Hermanitas de los 
Pobres anuncia el cierre del hogar de 
personas mayores en Viña del Mar

Según informaron a través 
de un comunicado, el mo-
tivo de esta decisión está 
en la "falta de vocaciones", 
según dieron a conocer a 
través de un comunicado 
público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tras-140-anos-de-servicio-congregacion-hermanitas-de-los-pobres-anuncia-el
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Una persona que vivía en situa-
ción de calle fue encontrada sin 
vida en la vía pública de Valpa-
raíso, específicamente en la calle 
Hontaneda.
Carabineros informó que un lla-
mado al nivel 133 los alertó de la 
presencia de un cadáver, por lo 
que concurrió al lugar personal de 
la policía uniformada.
Tras las primeras diligencias, los 
funcionarios determinaron que se 
trataba de una persona en si-
tuación de calle del sector.
Una vez informados los ante-
cedentes al Ministerio Público, 
el fiscal de turno determinó que 
las diligencias quedaran a cargo 
del Laboratorio de Criminalísti-
ca de Carabineros (Labocar) de 
Valparaíso.
En ese sentido, explicaron que los 
trabajos tienen como objetivo 

establecer las circunstancias y 
dinámicas que derivaron en la 

muerte de este hombre.
De igual forma, se busca dilucidar 

si hubo intervención de terceras 
personas.

El reforzamiento de las fiscalizacio-
nes policiales en el marco del plan 
«Verano Seguro» permitió lograr 
buenos resultados en un operativo 
realizado en  El Quisco y Algarro-
bo.
Es así como carabineros de la Sec-
ción de Encargo y Búsqueda de 
Vehículos (SEBV) Valparaíso recu-
peraron dos automóviles con en-
cargos por robo vigentes.
La policía uniformada informó 
que ambos vehículos –modelos 
SUV– portaban patentes adulte-
radas y circulaban por las calles 
de las comunas de El Quisco y Al-
garrobo.
Cabe hacer presente que los res-
pectivos conductores fueron dete-
nidos por el delito de receptación 
de vehículo motorizado y falsifi-
cación de instrumento público.

Hombre en situación de calle fue hallado sin vida en 
la calle Hontaneda de Valparaíso

Fiscalizaciones del plan «Verano Seguro» permiten a Carabineros 
recuperar dos automóviles robados en El Quisco y Algarrobo

El fiscal de turno determinó 
que las diligencias quedaran 
a cargo del Laboratorio 
de Criminalística de 
Carabineros de Valparaíso, 
quienes acudieron al sitio 
del suceso.

Los respectivos conductores 
de los vehículos SUV fueron 
detenidos por el delito de 
receptación de vehículo 
motorizado y falsificación de 
instrumento público.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/hombre-en-situacion-de-calle-fue-hallado-sin-vida-en-la-calle-hontaneda-de
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscalizaciones-del-plan-verano-seguro-permiten-a-carabineros-recuperar
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E ste fin de semana cinco 
individuos abordaron a un 
joven de 23 años en Los 
Andes y lo raptaron. El 

violento hecho ocurrió desde una 
plaza de villa El Porvenir, lo subie-
ron contra su voluntad a un auto y 
huyeron en dirección desconocida. 
Cuarenta y ocho horas después 
fue liberado, pero el temor que 
causó no sólo en Los Andes y en la 
región de Valparaíso, sino que en 
todo el país estas horas no fue me-
nor y hace recordar lo inseguros 
que vivimos aún.
Este domingo se produjo la de-
tención de tres delincuentes que 
estarían involucrados en el hecho, 
antes de saber el paradero de 
Nelson Campos, el hijo de un re-
conocido empresario del Valle del 
Aconcagua, dueño de la carnicería 
Carnes Campos, creada hace tres 
años y con un total de siete sucur-
sales en Calle Larga, San Felipe y 
Los Andes. Desde el Poder Judicial 
de Valparaíso se confirmó este 
lunes la detención de otras tres 
personas también relacionadas 
al secuestro del joven de 23 años. 
Los seis implicados en el secuestro 
son todos chilenos, por si alguien se 
estaba preguntando, y pertenecen 
a la barra de la Universidad de 
Chile. La víctima conocía a algunos 
de sus captores, barristas de la U, 
varios con vínculos con la comuna 
de La Pintana. 
Lo ocurrido este fin de semana tuvo 
un buen resultado, esta vez, pues 
el secuestrado fue hallado con 
vida, pero podría no haber sido. 
Cabe preguntarse entonces cuál es 
la seguridad que nos brinda nues-

tro Estado para caminar tranquilos 
por nuestras calles, en ciudades tan 
apacibles como Los Andes, donde 
en una plaza, es decir, un lugar 
público, un joven conocido en el 
sector es capturado por dos días. 
Apenas el jueves el mundo entero 

se horrorizaba por lo que ocurría 
con la captura de la líder oposito-
ra del régimen de Nicolás Maduro 
en Venezuela, María Corina Ma-
chado, e incluso la Organización de 
Estados Americanos (OEA) había 
planteado el fin de semana que el 

consejo permanente se reuniera 
para evaluar la convocatoria de un 
encuentro de cancilleres sobre la 
detención temporal de Machado… 
Volviendo a Chile, durante horas 
de la mañana de este lunes se 
confirmó que el joven secues-
trado fue liberado con vida en la 
región Metropolitana, que fue en-
contrado en el kilómetro 24,5 de la 
ruta 5 Norte, a la altura de la comu-
na de Lampa, donde se acercó a un 
servicentro a pedir ayuda. 
Guardando las proporciones de lo 
que significa lo ocurrido el jueves 
pasado en Caracas, se trata de 

capturas de personas contra su 
voluntad, y en el caso de Los An-
des, por dos días y con una solici-
tud de dinero para su rescate. Mu-
chas películas y poca vergüenza la 
de los secuestradores chilenos, pero 
también mucha facilidad para co-

meter tal delito y poca claridad y 
transparencia sobre el proceso, 
pues son escasos los detalles que se 
conocen respecto a lo que ha ocu-
rrido en torno a este caso debido 
a que el Ministerio Público solicitó 
decretar la causa bajo reserva. Sólo 
se sabe que los seis delincuentes 
serán formalizados en conjunto 
este martes, y la Fiscalía dijo que 
pedirá la prisión preventiva para 
todos.
No estamos viendo ni lo que ocu-
rre a más de 4 mil kilómetros al 
norte de Chile, ni una serie de 
Netflix. Lamentablemente, pare-

ce, ésta es nuestra realidad hoy y 
mientras todos siguen preocupa-
dos de quién será su candidato o 
candidata presidencial, los mor-
tales seguiremos muertos de mie-
do al salir de nuestras casas cada 
día. Seguimos… con inseguridad.

Seguimos… con más 
inseguridad
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Puranoticia.cl es un producto de la empresa
Medios Digitales de Chile S.A.
Representante Legal: Karina Galleguillos
Director de Contenidos: Jorge Antonio Vega
Edición Periodística: Christian González G.
Producción Periodística: Camila Arrate

Equipo Periodístico: Claudio Bustamante - Pamela Boltei - Ignacio 
Gonzalez - Claudio Brito - Carlos Ponce - Antonia Benitez
Gestión Comecial: Alejandra Pilliez- Medios Digitales de Chile S.A.
Servicios Fotográficos y Videos: Agencia Aton - Agencia Photosport - 
Mediabanco
Diseño y Diagramación: Humberto Lazo



Nacional
Lunes 13 de Enero20

E l fiscal nacional, Ángel Va-
lencia, se refirió a la dismi-
nución de $7.064 millones 
al presupuesto del Minis-

terio Público y manifestó que se 
trata de una situación “inexplica-
ble, muy difícil de entender”.
En conversación con Radio Coo-
perativa, el jefe de los persecuto-
res explicó que se deberán reunir 
con el equipo de Administración y 
Financias para “decidir de dónde 
recortar”.
"Estos fondos están destinados, 
entre otras materias, para la se-
guridad de fiscales, para la se-
guridad de la Fiscalía, también 
para algunos estudios que de-

sarrollamos respecto al impacto 
de las actividades que estamos 
llevando adelante, además de las 
compras de aplicaciones infor-
máticas para el análisis criminal. 
La verdad es que el impacto es 
significativo", añadió.
La máxima autoridad del Ministe-
rio Público señaló que esta rebaja 
en el presupuesto significa un 2% 
respecto a funcionarios a hono-
rarios. "Estos impactos más bien 
afectan a la planta que tenemos 
en honorario, que para nosotros 
es una planta muy importante 
porque estamos muy ajustados, 
no nos alcanza la gente. Eso es 
muy significativo", acotó.

Esta disminución también afecta-
ría en el pago de gastos que no son 
fijos como “peritajes, suscripción 
de software, sin pagos de suplen-
cias de fiscales” y en la adquisición 
de herramientas computacionales 
que utilizan los Equipos de Crimen 
Organizado y Homicidios (ECOH).
En cuanto a la disminución del pre-
supuesto, Valencia expresó que le 
“parece bastante inexplicable. 

Creo que la única explicación que 
tiene es que es necesario reducir 
presupuesto y no fuimos incluidos 
dentro de las instituciones cuyo 
presupuesto no se iba a tocar”.
El fiscal dijo que la única "la expli-
cación que se nos ha entregado es 
simplemente que es necesario re-
ducir el presupuesto fiscal como 
consecuencia de un acuerdo con 
el Congreso".

Fiscal Nacional califica de 
"inexplicable" la rebaja del 
presupuesto en el Ministerio 
Público y asegura que "el impacto es 
significativo"

Ángel Valencia indicó que la explicación que les han entrega-
do es "simplemente que es necesario reducir el presupuesto 
fiscal, como consecuencia de un acuerdo con el Congreso".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/fiscal-nacional-califica-de-inexplicable-la-rebaja-del-presupuesto-en-el
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E l Presidente Gabriel Bo-
ric durante su discurso en 
la inauguración del Con-
greso Futuro 2025 se re-

firió al vínculo entre la política y la 
tecnología.
"Yo no quiero ser un nostálgico del 
pasado o de esta vieja idea de que 
todo tiempo pasado fue mejor. Soy 
y me declaro un optimista empe-
dernido respecto de las condicio-
nes de posibilidad del futuro. Pero 
evidentemente hay que tender 
alertas", manifestó el Mandatario.
En esta línea, haciendo referencia 
la "interpelación tremendamente 
desafiante que nos hacía Guido 
Girardi sobre la idea de Elon Musk 
que, si la tecnología lo hace mejor, 
bueno, que reemplace la tecnología 
¿Cuáles son los límites que pone-
mos nosotros como humanidad? 
Pero además ¿Quién pone esos 
límites? ¿Son las democracias? 
¿Son las personas con poder? ¿Es 
solamente la riqueza, el poder del 

dinero, las personas con más ac-
ceso al conocimiento?".
"Hoy día ustedes han visto cómo 
multimillonarios están incidiendo 
directamente en procesos demo-
cráticos. El caso de Elon Musk en 
Alemania, ¿Para qué decir en 
Estados Unidos? Pero cómo está 
haciendo campaña por el partido 
de ultraderecha alemana", indicó.
El jefe de Estado apuntó a "cómo se 
utiliza la tecnología para interve-
nir en los procesos democráticos. 
Se ha hablado mucho de las inter-
ferencias que se han hecho desde 
Rusia a diferentes procesos”.
También dijo que "hay confianza y 
también expectativa sobre qué es 
lo que puede aportarle la ciencia y 
la comunidad de científicos y cien-
tíficas, la academia en general. Por 
ello estoy muy feliz de asistir nue-
vamente a este evento, como lo he-
mos hecho todos los años, que nos 
invita y nos desafía a levantar la 
mirada respecto de nuestros pro-

blemas inmediatos y nos invita 
a reflexionar sobre los futuros 
posibles y deseables para el mun-
do”.
"Levantar la mirada es metafórico, 
pero también muy concreto”, dijo el 
Gobernante, quien luego dio un ti-
rón de orejas: "En las dos primeras 
filas hay sentadas 16 personas. 
De esas 16 personas –afortuna-
damente hay un margen para no 
decir quién con nombre y apelli-
do– pero 11 han estado mirando 

el celular permanentemente du-
rante este ratito. Y de autorida-
des de Gobierno que identifiqué 
así al ojo, vi por lo menos 10 que 
estuvieron permanentemente re-
visando su celular”.
En ese sentido, el Presidente aludió 
a las declaraciones del senador Co-
loma “respecto del vínculo de la po-
lítica con la tecnología y cómo este 
encuentro, este Congreso del Futuro 
presente, no es una abstracción 
sólo para científicos, sino que acá 
hay una discusión política y ética 
de fondo".
“Esta edición en particular del 
Congreso del Futuro nos invita a 
reflexionar sobre la relación en-
tre el avance tecnológico actual y 
la humanidad que queremos ser. 
Es importante que nos pregunte-
mos qué humanidad queremos ser, 
porque quizás en algún momen-
to la respuesta ya la hayan dado 
otros”, expresó.

Presidente Boric inauguró el Congreso 
del Futuro con "tirón de orejas" a 
autoridades de Gobierno por uso de 
sus celulares

"En las dos primeras filas 
hay sentadas 16 personas. 
De esas 16 personas 
–afortunadamente 
hay un margen para no 
decir quién con nombre 
y apellido– pero 11 han 
estado mirando el celular 
permanentemente 
durante este ratito", dijo 
el Mandatario desde el 
estrado.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-inauguro-el-congreso-del-futuro-con-tiron-de-orejas-a
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L a población de Chile llega-
ría a 20 millones 206 mil 
personas en junio de este 
año, según los cálculos del 

Instituto Nacional de Estadísticas 
(INE). De hecho, el organismo esti-
ma que el país ya está sobre los 20 
millones en estos momentos.
De igual forma, explicaron que los 
factores utilizados por el INE para 
la metodología de su cálculo son 
la mortalidad, fecundidad y mi-
gración, según consigna El Mer-
curio.
"La información utilizada abarca 
la serie de censos realizados en el 
país, los registros de nacimientos 
y defunciones, encuestas, regis-

tros administrativos, así como 
censos y registros de población 
de otros países donde hay chile-
nos y chilenas residentes", expli-
caron desde dicha entidad.
Como los resultados del Censo 
2024 estarán disponibles en pleni-
tud recién en enero de 2026, desde 
el INE indicaron que, al basarse en 
datos antiguos para este cálcu-

lo, "podemos señalar que, como 
toda proyección, esta puede cum-
plirse o no, estar más cerca o más 
lejana de la realidad, todo depen-
derá de qué tanto se cumplen los 
supuestos con que fue construida 
dicha proyección".
"Por ejemplo, en 2017 nadie podía 
prever la llegada de una pandemia 
que duró dos años, o que crisis inter-

nacionales derivarían en aumentos 
en los fenómenos", añadieron.
Por su parte, Mauricio Lima, acadé-
mico de la Facultad de Ciencias Bio-
lógicas UC, señaló al diario que "en 
términos de número de personas 
que se agregan a la población por 
año, a nivel mundial son unos 90 
millones".
"Y hoy, por ejemplo, vemos que 
las democracias occidentales 
tienen enormes problemas para 
cumplir con las necesidades bási-
cas de la población, salud, educa-
ción, seguridad, equidad, debido 
a esto", advirtió.

Cálculos del INE estiman que 
población chilena superaría los 20,2 
millones de personas

Instituto Nacional de Estadísticas señaló al respecto que, 
"como toda proyección, esta puede cumplirse o no, estar más 
cerca o más lejana de la realidad".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/calculos-del-ine-estiman-que-poblacion-chilena-superaria-los-20-2-millones
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L os resultados de la última 
encuesta Plaza Pública de 
Cadem dan cuenta que Jo-
hannes Kaiser superó 

por primera vez a José Antonio 
Kast en las preferencias presiden-
ciales espontáneas, con un 10% 
frente al 9%.
El "libertario" ocupa ahora el se-
gundo lugar, tras Evelyn Matthei, 
quien se mantiene primera con un 
23%, aunque experimentó una caí-
da de 3 puntos.
En los lugares siguientes, la ex 
Presidenta Michelle Bachelet se 
sitúa en el cuarto lugar con un 
5%, perdiendo 2 puntos; seguida 
por Tomás Vodanovic, con un 3%; 
y Carolina Tohá con un 2%. Un 
38% de los encuestados no sabe o 
no responde.
Aunque Matthei sigue liderando 
en todos los posibles escenarios de 
segunda vuelta, la diferencia con 
Bachelet se reduce considerable-
mente, quedando en sólo 4 puntos 
(47% frente a 43%).
En contraste, la ex Alcaldesa de 
Providencia tiene una ventaja 
de 24 puntos sobre José Anto-
nio Kast (52% frente a 28%), 38 
puntos sobre Carolina Tohá (61% 
frente a 23%), 18 puntos sobre 
Claudio Orrego (53% frente a 
35%), 37 puntos sobre Johannes 
Kaiser (58% frente a 21%) y 26 
puntos sobre Eduardo Frei (55% 
frente a 29%).
En cuanto a la gestión del Presiden-
te Gabriel Boric, un 31% aprueba 

su administración, lo que repre-
senta un aumento de 3 puntos.
Como contraparte, un 61% de los 
encuestados dice que la desa-
prueba, con una leve disminución 
de 1 punto respecto a la medición 
anterior.
Sobre la reforma de pensiones, un 
71% considera que es fundamen-
tal que se apruebe antes de que 
termine el gobierno actual, y un 
35% cree que es probable que eso 

ocurra, lo que supone un aumento 
de 19 puntos respecto a julio.
Además, aunque el 54% prefie-
re que el 6% extra de cotización 
vaya en su totalidad a la cuenta 
individual del trabajador, un 62% 
estaría de acuerdo con destinar un 
0,5% de este porcentaje a un fon-
do de compensación de género, y 
un 55% apoyaría que un 1,5% se 
utilice para un préstamo estatal 
destinado a mejorar las pensiones 

actuales.
En cuanto a la licitación de fon-
dos, el 68% está de acuerdo con 
cambiar de AFP a una que cobre 
comisiones más bajas, mantenien-
do la libertad de elección, mientras 
que sólo el 7% estaría de acuerdo 
con un cambio sin su consentimien-
to previo.
Finamente, sobre la evaluación 
de figuras políticas, Tomás Vo-
danovic sigue siendo el mejor 
evaluado, con un 73% de ima-
gen positiva, seguido por Clau-
dio Orrego (67%), Evelyn Mat-
thei (65%) y el nuevo alcalde de 
Puente Alto, Matías Toledo (60%).
En el 10º puesto aparece la alcal-
desa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti, quien registra un 54% 
de evaluación positiva y un 34% 
de rechazo. En el 13º puesto entra 
la senadora de la Región de Val-
paraíso, Isabel Allende, con 43% 
de imagen positiva y un 47% que 
la evalúa de forma negativa. Cabe 
hacer presente que ambas son las 
únicas políticas de la V Región que 
aparecen entre las 34 principales 
figuras políticas del país.

Johannes Kaiser supera por primera 
vez a José Antonio Kast en sondeo 
presidencial que sigue liderando 
Evelyn Matthei

La ex Presidenta Michelle 
Bachelet se sitúa en el cuarto 
lugar de encuesta Cadem, 
con un 5%, perdiendo 2 
puntos; seguida por Tomás 
Vodanovic, con un 3%; y 
Carolina Tohá (2%).

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/johannes-kaiser-supera-por-primera-vez-a-jose-antonio-kast-en-sondeo
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/johannes-kaiser-supera-por-primera-vez-a-jose-antonio-kast-en-sondeo
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E l senador y presidente 
de Renovación Nacional 
(RN), Rodrigo Galilea, se 
refirió a la fallida compra 

de la casa del expresidente Salva-
dor Allende y no descartó acudir al 
Tribunal Constitucional.
En conversación con Infinita, el le-
gislador sostuvo que a RN les “ha 
causado una impresión extrema-
damente negativa todo lo que ha 
ocurrido con la fallida casa del Sal-
vador Allende”.
“Que todos fallaran en algo tan 
básico habla muy mal de cómo se 
están haciendo las cosas en el Go-
bierno. Es casi inimaginable lo que 
ocurrió”, manifestó.
El timonel de RN señaló que es una 
“falla a tal punto grave, que noso-

tros en Renovación Nacional nos 
parece que esto no es llegar y par-
tir con requerimiento al TC, que no 
los descartamos, pero preferimos 
primero que se investigue, por eso 
es que nuestros diputados han 
promovido una comisión investi-
gadora”.
“No es natural que todos los 
abogados, de distintos ministe-
rios, todos se hayan equivocado 
de manera grotesca en algo que 
es una norma de probidad básica 
dentro de nuestro ordenamiento”, 
añadió.
Asimismo, comentó que el propósi-
to de la comisión investigadora es 
citar a “declarar a todos los abo-
gados y personas que le pusieron 
visto bueno a una cosa absoluta-

mente ilegal y fuera de todo sentido 
común”.
Por otro lado, el parlamentario 
abordó la proclamación de Evelyn 
Matthei como candidata y afirmó 
que “había que mirar a la perso-
na, no sólo más preparada, sino 
que generara los consensos más 
amplios, y ahí estaba Evelyn Ma-
tthei”.
Galilea llamó a Republicanos a re-
considerar la opción de ir a prima-
rias presidenciales. “Mientras antes 
se defina una candidatura única, un 
programa de gobierno claro, mu-
cho mejor. Para que una primaria 
funcione tiene que ser amplia”, 
precisó.
“Estamos dispuestos a que Evelyn 
Matthei vaya a una primaria am-

plia porque creemos que es la me-
jor alternativa que estén Republi-
canos, Johannes Kaiser, alguien 
de Amarillos (…) esa es nuestra 
única condición para participar”, 
indicó y aseguró que es “extrema-
damente importante que Republi-
canos participen”.

Senador Galilea no descarta que RN 
acuda al TC por fallida compra de casa 
de Salvador Allende

El presidente del partido 
aclaró que primero 
quieren que el caso 
se investigue en una 
comisión.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senador-galilea-no-descarta-que-rn-acuda-al-tc-por-fallida-compra-de-casa
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L a ministra de la Mujer, An-
tonia Orellana, se refirió 
al impacto que ha tenido en 
las denuncias el caso que 

involucra al exsubsecretario del 
Interior, Manuel Monsalve, quien 
se encuentra en prisión preventiva 
tras ser acusado por violación.
La secretaria de Estado compareció 
ante la comisión investigadora del 
caso en la Cámara de Diputados, 
donde reiteró que el Ministerio de 
la Mujer y Equidad de Género tomó 
conocimiento de la denuncia contra 
la otrora autoridad  el 18 de octu-
bre del año pasado.
"Como Ministerio de la Mujer y 
Equidad de Género, y tal como he 
señalado en instancias anterio-
res, al tomar conocimiento de la 
existencia de una denuncia, el día 
jueves  18 de octubre, nos hemos 
puesto a disposición de la víctima 
a través de la oferta de atención 
especializada del Servicio Nacio-

nal de la Mujer, a través del Pro-
grama de Atención para Sobrevi-
vientes y Víctimas de Violencias de 
Género Graves", expresó.
Además, aclaró que en este caso no 
se activaron los protocolos estable-
cidos en la conocida como Ley Karin 
debido a "que se activan cuando 
hay una denuncia interna, lo cual 
en este caso no ocurrió. Y eso im-
posibilita que se echen a andar las 
recomendaciones".
"La víctima optó por denunciar 
ante sede penal, directamente en la 
Fiscalía Metropolitana Centro Nor-
te. Legítimamente es su derecho, 
pero al no haber una denuncia in-
terna, no se activan los protocolos 

de ley, que son precisamente para 
espacios laborales", indicó.
En cuanto al impacto del caso, la 
autoridad detalló que las denun-
cias aumentaron luego de la pri-
mera semana en que se conociera 
la acusación contra el exsubsecre-
tario.
Esta situación, la titular de la Mujer 
explicó que “de acuerdo a la evi-
dencia no es raro, cuando ocurren 
hechos de violencia sexual de alta 
connotación pública, lo que ocurre 
es que muchas más personas que 
han sufrido violencia sexual, de 
acuerdo a los datos del Ministerio 
Público, cada 28 minutos hay una 
agresión en nuestro país, hombres 

y mujeres se dan cuenta y viven 
el proceso de autodevelación que 
aquello que ellos sufrieron es 
efectivamente un delito y por lo 
tanto es natural que aumente el 
flujo de consultas o búsquedas al 
respecto”.
Asimismo, reveló que entre las mu-
jeres que están en procesos de in-
tervención “ha habido una duda 
muy grande y un miedo de que 
sus carpetas se hagan públicas”.
La secretaria de Estado que como 
ministerio su acción es recordar 
permanentemente que “estos son 
delitos de acción penal previo a 
instancia particular, que estas car-
petas son reservadas, que las ga-
rantías explícitas de salud en agre-
siones sexuales agudas operan sin 
necesidad de denuncia y que se 
pueden acercar al Servicio Nacio-
nal de la Mujer y Equidad de Géne-
ro sin necesidad de haber denun-
ciado para recibir orientación”.

Ministra de la Mujer explicó en 
comisión del «Caso Monsalve» por qué 
no se activó protocolo de Ley Karin al 
conocerse la denuncia

Antonia Orellana aclaró que estos protocolos "se activan 
cuando hay una denuncia interna, lo cual en este caso no 
ocurrió".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/ministra-de-la-mujer-explico-en-comision-del-caso-monsalve-por-que-no-se
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El ministro de Justicia, Jaime Ga-
jardo,  descartó ampliar el ane-
xo penitenciario Capitán Yáber, 
pese a la creciente demanda de 
recintos carcelarios para imputa-
dos de alta connotación pública.
En conversación con radio ADN, el 
secretario de Estado explicó que 
la prioridad del Gobierno es com-
batir la sobrepoblación carcelaria 
mediante la construcción y  am-
pliación de prisiones en otras 
regiones del país.
“No tenemos contemplada una 
ampliación de Capitán Yáber. 
Nuestro foco está en mejorar las 
condiciones generales de los 
establecimientos penitencia-
rios para hacer frente al grave 
problema de sobrepoblación”, 
afirmó.

El titular de Justicia detalló que el 
Plan Maestro de Infraestructura 
Penitenciaria 2025-2030, presen-
tado la segunda semana de ene-
ro, busca habilitar más de 20 mil 
plazas en todo el país.
Entre las principales obras se en-
cuentran la construcción de dos 
nuevas cárceles en Calama y Co-
piapó, así como la habilitación del 
recinto penitenciario La Laguna, 

en Talca.
“Cuando asumimos, teníamos un 
97,3% de ocupación en las cár-
celes. Hoy la  sobrepoblación su-
pera el 30%, lo que implica que 
debemos actuar con urgencia. Por 
eso, hemos priorizado nuevos re-
cintos en zonas donde el problema 
es crítico, como Copiapó, que tiene 
un 200% de sobrepoblación”, afir-
mó Gajardo.

En esa línea, comentó que el anexo 
Capitán Yáber es un recinto pe-
queño y específico que alberga a 
personas involucradas en delitos 
económicos de alto perfil.

El hombre asesinado la tarde de 
este domingo en Estación Central 
es un sujeto de nacionalidad chile-
na, de 41 años, quien recibió cinco 
impactos de bala. Al parecer se tra-
taría de un crimen ligado al tráfico 
de drogas.
De acuerdo a los antecedentes po-
liciales, el ataque ocurrió alrededor 
de las 18:50 horas en el sector de 
Butalcura con Aysén. La víctima se 
encontraba a bordo de un vehículo 
de alta gama y habría sido ataca-
do por desconocidos que se movi-
lizaban en otro automóvil.
El fiscal Samuel Consten señaló 

que  "la víctima tiene cinco im-
pactos balísticos y se está inves-
tigando junto a la Brigada de Ho-
micidios que sería una causa por 
droga".

Homicidio a balazos en Estación Central 
estaría vinculado al tráfico de drogas

Delincuentes robaron especies y dinero 
desde oficinas de la Municipalidad de La 
Granja

La PDI investiga un robo que la 
madrugada de este lunes afectó 
a la Municipalidad de La Granja, 
donde desconocidos sustrajeron 
especies y dinero en efectivo.
Los delincuentes forzaron el portón 
de acceso del recinto ubicado en 
Américo Vespucio con Santa Rosa 
e ingresaron a la oficina de Fondo 
Solidario.
El robo fue advertido cerca de las 
4:00 horas por guardias de seguri-
dad, quienes dieron aviso a perso-
nal de Carabineros de la 13ª Comi-
saría de La Granja.

Ministro de Justicia descarta ampliar el anexo 
Capitán Yáber: "Tiene cupos disponibles, no hay 
sobrepoblación"

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La víctima se encontraba 
a bordo de un vehículo 
de alta gama y habría 
sido atacado por 
desconocidos que se 
movilizaban en otro 
automóvil.

Los antisociales 
forzaron el portón de 
acceso del recinto 
ubicado en Américo 
Vespucio con Santa 
Rosa e ingresaron a 
la oficina de Fondo 
Solidario.

Jaime Gajardo explicó que 
la prioridad del Gobierno es 
combatir la sobrepoblación 
carcelaria mediante la 
construcción y ampliación 
de prisiones en otras 
regiones del país.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/homicidio-a-balazos-en-estacion-central-estaria-vinculado-al-trafico-de
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/delincuentes-robaron-especies-y-dinero-desde-oficinas-de-la-municipalidad
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U n fuerte sismo de mag-
nitud 6,9 se registró en 
las costas de Hyuga, en 
Japón, el cual no ha de-

jado daños materiales ni personas 
heridas o fallecidas.
El Servicio Meteorológico de Japón 
informó que  la profundidad del 

terremoto fue a 30 kilómetros, 
sacudiendo la región de Kyushu, al 
sur del país.
La magnitud del movimiento telú-

rico llevó a las autoridades a emitir 
una  alerta de tsunami para las 
prefecturas de Kochi y Miyazaki, 
situadas en la misma región.
De igual forma, se hizo un llamado 
a la población a mantenerse aten-
ta a las actualizaciones y seguir 
las indicaciones de evacuación en 
caso de ser necesario.
Frente a lo ocurrido en las costas 
de Japón, el Servicio Hidrográfi-
co y Oceanográfico de la Armada 
(SHOA)  descartó cualquier ame-
naza de tsunami en Chile.
Según el organismo nacional,  las 
características del terremoto no 
reúnen las condiciones necesa-
rias para generar un tsunami  en 
las costas de nuestro país.

Alerta de tsunami en Japón tras fuerte 
sismo en Hyuga: SHOA descartó 
amenaza en Chile

El Servicio Meteorológico de Japón informó 
que la profundidad del terremoto fue a 30 
kilómetros, sacudiendo la región de Kyushu, 
al sur del país asiático.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/alerta-de-tsunami-en-japon-tras-fuerte-sismo-en-hyuga-shoa-descarto
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L as autoridades estadouni-
denses informaron que han 
aumentado a 24 las vícti-
mas fatales por los incen-

dios que afectan desde hace una 
semana a la ciudad de Los Ángeles, 
en el estado de California.
El Departamento Médico Forense 
del Condado de Los Ángeles con-
firmó cinco nuevos fallecidos este 
domingo. Asimismo, precisó que la 
mayoría de las víctimas (16) son 
del incendio de Eaton, mientras 
que las restantes ocho son de Pali-
sades.
Cabe mencionar que las autorida-
des advirtieron que no se conocerá 
el número real de víctimas hasta 
que los investigadores puedan 
acceder a las zonas afectadas. 
Además, se espera que los fuertes 

vientos continúen complicando 
las tareas de extinción durante los 
próximos días.
Por su parte, el gobernador de Ca-
lifornia, Gavin Newsom, afirmó 
que todos los edificios dañados 
por el fuego serán inspecciona-
dos en un plazo de 14 días, debido 
a que más de medio centenar de 
equipos están trabajando en este 
sentido para evaluar y documentar 
cada propiedad.
Asimismo, anunció el despliegue 

de otro millar de miembros de la 
Guardia Nacional, de forma que 
unos 2.500 agentes están "movili-
zados para ayudar a mantener se-
guras las comunidades devastadas 
por los incendios".
Actualmente, hay seis focos acti-
vos en Los Ángeles, siendo el prin-
cipal el de Palisades, que ha que-
mado más de 9.500 hectáreas, está 
contenido en un 11%, mientras que 
el de Eaton en un 27%. El de Hurst 
está contenido en un 89% y los tres 

restantes (Lidia, Sunset y Kenneth) 
en un 100%.
Los países vecinos anunciaron 
el despliegue de Bomberos cana-
dienses y méxicanos, respectiva-
mente, en California. En las últimas 
horas, el presidente de Ucrania, Vo-
lodimir Zelenski, anunció que 150 
bomberos están preparados para 
ser enviados a Los Ángeles.
"Hoy he dado instrucciones al mi-
nistro del Interior y a nuestros di-
plomáticos para que se preparen 
para la posible participación de 
nuestros rescatistas en la lucha 
contra los incendios forestales en 
California. La situación allí es ex-
tremadamente difícil y los ucrania-
nos pueden ayudar a los estadou-
nidenses a salvar vidas", indicó a 
través de su perfil en la red social X.

A 24 aumenta el número de fallecidos 
en los devastadores incendios de 
California

El Departamento Médico Forense de Los Ángeles precisó 
que la mayoría de las víctimas (16) son del incendio de Eaton, 
mientras que las restantes ocho son de Palisades.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/a-24-aumenta-el-numero-de-fallecidos-en-los-devastadores-incendios-de
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Luego que Santiago Wande-
rers viera frustrada la realización 
de la «Noche Verde», finalmente 
el club de Valparaíso sería parte de 

otro amistoso.
Sería ante Deportes Limache, 
equipo que consiguio su ascenso 
desde la Primera B, por lo que será 

la instancia donde ambos elencos 
presenten a sus caras nuevas.
Cabe recordar que inicialmente es-
taba pactado un partido ante Co-

lo-Colo, sin embargo, luego de tres 
informes desfavorables de Carabi-
neros, éste fue suspendido.
El encuentro se enmarca en lo que 
será la «Noche Tomatera», donde 
los de la provincia de Marga Marga 
presentarán en sociedad a sus nue-
vas figuras.
El partido se llevaría a cabo el próxi-
mo martes 21 de enero, instancia 
donde el DT Héctor Robles podrá 
definir la alineación que utilizará 
este año en la Primera B.
Por su parte, los dirigidos por Víc-
tor Riveros comienzan a ensamblar 
sus piezas de cara a lo que será su 
debut en la división de honor del 
fútbol chileno.

Santiago Wanderers se olvida de la 
«Noche Verde» y ya piensa en amistoso 
ante Limache

Colo-Colo disputó la noche del 
domingo su primer amistoso de 
pretemporada con un empate 1 a 
1 ante Peñarol en Uruguay, por 
el Serie Río de la Plata.
Tras el cotejo, Arturo Vidal, quien 
anotó el gol para los albos, se refi-
rió al caso de su compañero Maxi-
miliano Falcón, quien generó 
polémica por no presentarse a la 
pretemporada del equipo y cuya 
continuidad en el club está en duda.
"No he conversado con él. Nin-
guno del equipo ha conversado. 
Es un tema delicado que afecta 
mucho", expresó el bicampeón de 
América con la Roja.
"Me hubiese gustado que estuvie-

ra acá, tiene contrato, pero más 
allá no quiero hablar porque este 
tema me está molestando mucho, 
porque los jugadores tienen que 
respetar a los compañeros, res-
petar a la institución. Acá lo más 
importante es Colo-Colo, los ju-
gadores pasan, los entrenadores 

pasan, pero hay que defender a 
Colo-Colo y eso me tiene moles-
to", añadió el "king".
Además, agregó que "ojalá se 
arregle lo antes posible o le den 
la opción de salir a otro equipo, 
si es lo que quiere. Si no está acá 
por algo es. Nos tiene molestos, no 

se puede aguantar más, pero no-
sotros seguimos trabajando muy 
seriamente".
Finalmente expuso que "tenemos 
muchos objetivos por delante y 
queremos cumplirle a la gente y 
pelear todos los objetivos que se 
nos pasen por delante".

Arturo Vidal por ausencia de Falcón en Colo-Colo: "Este tema me 
está molestando mucho"

El mediocampista de los 
albos indicó sobre el caso 
que "los jugadores pasan, 
los entrenadores pasan, 
pero hay que defender a 
Colo-Colo y eso me tiene 
molesto".

Los caturros serán los 
invitados del club de la 
provincia de Marga Marga 
para la «Noche Tomatera», 
instancia donde el elenco 
presentará en sociedad a sus 
nuevas figuras.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/arturo-vidal-por-ausencia-de-falcon-en-colo-colo-este-tema-me-esta
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Alejandro Tabilo (26° del ranking 
ATP) comenzó de muy mala ma-
nera la temporada 2025, ya que 
suma tres derrotas consecutivas, 
la última en el debut en el Abierto 

de Australia, primer Grand Slam 
del año.
Y tras caer ante el español Rober-
to Carballés Baena en el estreno 
en Melbourne, "Jano" tomó una 

importante decisión: se bajó de la 
serie de Copa Davis ante Bélgica.
Su entrenador, Horacio Matta, con-
firmó que su pupilo no será parte 
del equipo chileno que visitará al 

elenco europeo a principios de fe-
brero por la Ensaladera de Plata, 
debido a problemas físicos.
"No pudo sacar adelante el parti-
do. Ha andado con unas molestias 
en su espalda que vienen hace ya 
bastante tiempo. Decidimos que 
vuelva a Chile a hacer una recu-
peración y desafortunadamente 
no podrá jugar Copa Davis. La 
prioridad está en recuperarlo", 
expresó el coach en diálogo con ra-
dio ADN.
De esta manera, el conjunto capi-
taneado por Nicolás Massú no po-
drá contar con su primera raqueta 
y todo indica que Cristian Ga-
rin (150°) asumirá como el segundo 
singlista.
La serie entre Bélgica y Chile se dis-
putará entre 1 y 2 de febrero en el 
hard indoor del Sporthal Alverberg, 
en Hasselt.

Tras caer en Australia, Tabilo se baja del 
equipo chileno que disputará Copa Davis

Horacio Matta, el entrenador 
del chileno, confirmó que 
por una lesión su pupilo no 
será parte del equipo que 
visitará a Bélgica a principios 
de febrero por la Ensaladera 
de Plata.

Nicolás Jarry (36° del mundo) te-
nía una tarea titánica en su debut 
en el Abierto de Australia, primer 
Grand Slam de la temporada, pues 
el chileno debía enfrentar nada me-
nos que al italiano Jannik Sinner, 
número uno del planeta y campeón 
defensor del major oceánico. Y no 
pudo dar el batacazo en el regreso 
de un nacional a la cancha del Rod 
Laver Arena tras 15 años (la última 
vez fue con Fernando González en 
2010).
El "Príncipe" cayó ante el europeo 
por parciales de 7-6 (2), 7-6 (4) y 
6-1, tras dos horas y 40 minutos de 
un partido donde dio lucha en los 
dos primeros sets, pero falló en los 
momentos clave y luego se desinfló.
El nacional entró con personalidad 
y se paró de igual a igual ante el 
mejor del mundo. Ambos fueron 
manteniendo sus servicios sin dar 
chances al otro. El nieto de Jaime 
Fillol desaprovechó dos puntos 
de quiebre en el séptimo juego, 
mientras que en el siguiente salvó 
dos bolas de break. En tanto, en el 
duodécimo salvó un set point con 

su saque y forzó a un tiebreak, don-
de estuvo muy errático y lo perdió 
por 7-2.
En el segundo episodio se mantu-
vo la tónica, con los dos jugadores 
firmes con sus envíos, aunque esta 
vez no se dieron oportunidades de 
quiebre, por lo que nuevamente se 
fueron al desempate. Y pese a que 
levantó dos set points, no pudo 
zafar de un tercero con su turno 
y se lo entregó a su rival por 7-5.
En el tercer capítulo, el santiagui-

no entró desconectado y entregó 
por primera vez su saque en el 
segundo game tras un grosero 
error de smash y después quedó 
rápidamente 3-0 abajo. Y ya en el 
sexto juego volvió a ceder su envío, 
por lo que en el siguiente Sinner no 
tuvo problemas para abrochar la 
victoria
Con esto, Jarry no pudo tomarse 
revancha de la caída del año pa-
sado ante el italiano en primera 
ronda del ATP 500 de Beijing y 

ahora el europeo lidera el historia 
contra "Nico" por 2-1. Además, el 
"Príncipe" no pudo sumarse a Fer-
nando González y Alejandro Tabilo 
como chilenos que lograron derri-
bar a un uno del mundo en ejercicio.
Cabe consignar que con esto, el 
cuadro principal del Abierto de Aus-
tralia quedó con la única presencia 
chilena de Cristian Garin (150°), 
quien debutará la noche de este lu-
nes ante el croata Borna Coric.

Nicolás Jarry cayó inapelablemente ante el Nº1 del mundo en el 
Abierto de Australia

Jannik Sinner derrotó por parciales de 7-6 (2), 7-6 (4) y 
6-1 al chileno, tras dos horas y 40 minutos de un partido 
donde dio lucha sólo durante los dos primeros sets.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/tras-caer-en-australia-tabilo-se-baja-del-equipo-chileno-que-disputara
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Luego que en abril de 2024, Koko 
Stambuk, vocalista de la banda 
Glup!, hiciera noticia por robarle 
un beso a la argentina Melina Noto 
durante un show realizado en Ca-
sablanca, durante este fin de sema-
na el artista abordó aquel episodio.
Cabe recordar que mientras la 

agrupación se presentaba en la 
Fiesta de la Vendimia, el músico se 
acercó a la presentadora y la besó 
en los labios en contra de su vo-
luntad.
El hecho fue rápidamente virali-
zado en las redes sociales, cuyos 
usuarios se fueron con toda su ar-

tillería contra el cantante, junto a 
defender a la modelo trasandina.
De igual forma, la Municipalidad de 
Casablanca –por entonces admi-
nistrada por el alcalde frenteam-
plista Francisco Riquelme– dio ini-
cio a una investigación por acoso 
sexual en espacios públicos.

Pero nueve meses más tarde, fue el 
propio Stambuk el que abordó lo 
ocurrido en la Región de Valparaíso 
y lo hizo durante un show, esta vez 
en Concepción.
En el marco de la Fiesta Grado 3, el 
músico invitó a algunas seguidoras 
de Glup! a subirse al escenario, ins-
tancia donde a una le pidió permi-
so para besarla.
"Te pregunto: ¿Quieres ser parte 
de esto? Porque la última vez que 
me acerqué a una mujer me trata-
ron bastante mal", dijo Stambuk, 
ante el "sí" de la fan.
De igual forma, señaló ante los 
presentes en el evento penquista 
que "consensuado, todo beso tie-
ne que ser consensuado. Un beso 
no tiene nada de malo, un beso no 
consensuado sí. Si quieres, pue-
des darme un beso".

Koko Stambuk y beso forzado a Melina Noto en Casablanca: "Me 
trataron bastante mal"

El líder y cantante de la banda Glup! 
se refirió durante un show en Concep-
ción a lo ocurrido hace ya 9 meses en 
la Fiesta de la Vendimia, donde le robó 
un beso a la argentina.

Este martes 14 de enero, la artista 
chilena Mon Laferte será recibida 
en Valparaíso con un despliegue 
cultural y artístico en el Parque Cul-
tural de Valparaíso (ex Cárcel), don-
de recibirá el reconocimiento como 
primera Embajadora Cultural para 
el Mundo de este espacio público y 
Sitio de la Memoria.
La premiada cantante y composito-
ra chilena, dos veces ganadora de 
los Latin Grammy, será homenajea-
da en una ceremonia que contará 
con la presencia de autoridades 
nacionales y regionales, así como 
de diversas comunidades artísticas 
y colectivos culturales enfocados 
en la memoria y los derechos hu-
manos.
Uno de los momentos más destaca-
dos del evento será un espectáculo 
de danza aérea titulado «Cuer-
pos en Resistencia», a cargo de 
Enaíres, donde las bailarinas ren-
dirán homenaje a la memoria de 
Valparaíso y su espíritu, utilizando 
canciones icónicas de Mon Laferte 
y El Gitano Rodríguez.
Además, la cantante recibirá 
un bordado de las Tejedoras de la 
Memoria de Valparaíso y un libro 
sobre la historia del Parque Cultu-
ral, que documenta su transforma-

ción de un centro de reclusión a un 
lugar dedicado al arte, el patrimo-
nio y la memoria.
Este reconocimiento se lleva a cabo 
en el marco de la inauguración de 
su exposición «Te Amo. Mon Lafer-
te Visual», que llega a Valparaíso 
como parte del Festival Internacio-
nal Valpo a Mil 2025.
La muestra estará abierta al públi-
co hasta el 16 de febrero y presenta 
una exploración del universo plás-
tico de la artista a través de pintu-
ras, dibujos, poemas, bordados, 
videos y figuras tridimensionales, 
además de un eje biográfico con 
objetos personales de Mon Laferte, 
como el vestido rojo que lució en el 
Festival de Viña del Mar 2017 y el 
traje bordado que usó en los Latin 
Grammy 2021, donde ganó el pre-
mio a Mejor Álbum de Cantautor.
Gianina Figueroa, presidenta del 
Parque Cultural de Valparaíso, 

destacó la importancia de este ho-
menaje, calificando a Mon Laferte 
como “la mejor artista chilena 
en el mundo”. Este reconocimiento 

llega en un momento clave para la 
cantante, tras su éxito en los Latin 
Grammy y su reciente gira Auto-
poiética 2024.

Mon Laferte recibirá importante 
reconocimiento cultural en Valparaíso

La premiada cantante y 
compositora chilena será 
distinguida como la primera 
Embajadora Cultural para el 
Mundo del Parque Cultural 
de Valparaíso.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/koko-stambuk-y-beso-forzado-a-melina-noto-en-casablanca-me-trataron
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Pamela Díaz dio a conocer una 
anécdota que podría remecer al 
mundo del espectáculo, ya que ase-
guró que un famoso le ofreció dine-

ro a cambio de relaciones sexuales.
En el marco de la entrevista que se 
emitirá este lunes con el programa 
«La Verdura», del influencer «El 

Ranty», la «Fiera» revelará deta-
lles de esta situación.
En un adelanto de lo que será el 
programa, Díaz comentó a su en-

trevistador que recibió una millo-
naria propuesta de parte de un 
famoso.
"¿Alguna vez te han ofrecido dine-
ro por compañía?", preguntó el in-
fluencer.
Frente a ello, Pamela Díaz reconoció 
que "por compañía, por sexo".
"Era mucha plata, de alguien muy 
conocido", agregó la co-conducto-
ra del programa «Hay que decirlo», 
de Canal 13.
Respecto a de cuánto dinero ha-
blaba, la «Fiera» dijo que eran "80 
palos".
Pese a que se le preguntó por el 
nombre del famoso que realizó la 
millonaria propuesta, Díaz descar-
tó entregar la identidad del invo-
lucrado.

Pamela Díaz confesó que alguien "muy conocido" le ofreció 80 
millones por sexo

Declaraciones de la «Fiera» 
las entregó en la entrevista 
que se emitirá este lunes con 
el programa «La Verdura», 
del influencer «El Ranty», a 
través de las redes sociales.

Este jueves 16 de enero comenzará 
una nueva versión del  Festival del 
Huaso de Olmué, el cual se exten-
derá hasta el domingo 19 de enero, 
en transmisión de TVN.
Desde la organización del certa-
men artístico-musical prometieron 
que el de este año será una combi-
nación de música con humor, con 
destacados artistas.
En cuanto a las entradas para el 
show en El Patagual, estas se pue-
den adquirir a través del sistema 
PuntoTicket,  con precios que van 
desde los $38.500 (Galería) hasta 
los $93.500 (Palco Preferencial). 
El Palco Lateral cuesta $75.900 y la 
Platea Lateral $53.900.
Respecto a los artistas que se pre-
sentarán en esta edición del certa-
men, destacan figuras como Diego 
Torres, Ke Personajes, Luis Jara y 
Los Jaivas.
Esta es la cartelera de artistas por 
día:

JUEVES 16
Diego Torres
Ignacio Socías
Lucybell

VIERNES 17
Ke Personajes
Claudio Michaux
Porto Seguro

SÁBADO 18
Luis Jara
Yolanda Carmín
Paula Rivas

DOMINGO 19
Los Jaivas
Mauricio Palma
Saiko

JURADO
Montserrat Álvarez, periodista de 
TVN
Kristel Meyer, vocalista del grupo 
folclórico Entremares
Valentina Reyes, periodista de TVN
Carolina Molina, «La Rancherita»
Néstor Aburto, periodista de Radio 
Bío Bío.

Todo lo que necesitas saber de la nueva 
versión del Festival del Huaso de Olmué 

Desde la organización del 
certamen prometieron 
que el de este año será una 
combinación de música 
con humor, con destacados 
artistas chilenos y 
extranjeros.
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